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多摩第三小学校建替事業 第２回地域懇談会 実施報告書 

１． 開催日時 

令和５年１月 21日（土） １３：００～１５：3０ 

２． 会場 

多摩第三小学校 校舎３階 図書室 

３． 参加者   

・会場参加者：３３名（グループミーティング参加者は、２２名） 

        児童保護者、卒業生、地域住民、自治会、学校運営協議会委員、乞田・貝取ふれあい館

運営協議会、学校教員、教育委員、市議会議員 

・オンライン参加者：10名 

・事務局：1２名（多摩市職員・三小校長・副校長含む） 

４． 懇談会周知方法（対象者） 

（１）学校より児童へ配布（児童保護者） 

（２）ポスティング（学校近隣住民） 

（３）自治会・マンション管理組合へ配布（学区内及び一部学区周辺） 

（４）学校便りを通じて配布（児童保護者） 

（５）児童保護者ＬＩＮＥを通じた周知（児童保護者） 

(6)地域懇談会ポスターの掲示（児童保護者） 

(7)地域懇談会ポスターの配布及び掲示の依頼 

（近隣保育園・幼稚園園児保護者・コミュニティセンター利用者） 

(8)市公式ホームページへ掲載（全て） 

５． 懇談会の内容 

（１） 事業スケジュール（案） 

（２） 第 1回地域懇談会参加者からの主な意見について 

（３） 建替基本構想について 

・基本構想、基本計画、基本設計、実施設計の違い 

・本事業の意見聴取とフィードバック（案） 

（４） グループミーティング（参加者２グループに分かれて、意見交換を実施） 

・自己紹介（1人３０秒程度） 

・各自で意見や思いを付箋に記入 

  テーマＡ：地域で子どもたちを育む学校施設 

  テーマＢ：建替えに対する地域の想い 

・意見交換及び意見まとめ 

・グループごとに意見の発表 

（５） 質疑応答 

（６） 次回以降の地域懇談会開催・参加票の提出について 

令和５年１月 23日（月） 

教育部 教育振興課 

学校施設係 作成 
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６． 会場の様子について（グループミーティング発表） 

 

 

 

 

 

 

 

 

７． グループミーティングでのご意見・要望など（要点録） 

 令和 4 年 12 月に実施した第 1 回地域懇談会でいただいたご意見を参考に以下のキーワードを抽

出し、主にキーワードに沿って意見交換を行いました。なお、いずれにも該当しないご意見・要望につ

いては、その他としてカテゴリーしました。 

【キーワード】 

Ａ 地域で子どもたちを育む学校施設 

    ①校舎配置 ②改善した方が良い場所 ③防災防犯 ④地域交流 

Ｂ 建替えに対する地域の想い 

    ①蜂の巣校舎 ②メタセコイア 

【意見・要望】 

（１）共通意見 

A 地域で子どもたちを育む学校施設 

①校舎配置 

・校舎配置は今までの東西配置がよい 

ただし、建設中の仮校舎がどうなるか、子どもたちはどこで学ぶのか、心配である 

・校庭配置は南側がよい 

・校庭が狭いため、プールの見直しをあわせて検討し、校庭拡大したい 

・学童クラブを敷地内に設けてほしい 

・体育館建替えも同時に検討してほしい 

     ・敷地の拡張も検討すべき 

②改善した方が良い場所 

・トイレ 匂い、暗さの改善、男子の個室ブースの増加、など 

・図書室、保健室などを児童が心を休ませる場として計画してほしい 

・学年全体で集まれるような教室 orスペースがほしい 

③防犯・防災 

・門や玄関は職員室の大人がよく見えるようにしてほしい 

・地域防災避難所としての最適化を 

④地域交流 

 ・クラブハウスを設置してほしい 

・学校教員、PTA活動、地域交流としても使える場所がほしい 
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・校舎内に地域の人や親子が入れる場所（図書室等）があるとよい 

B 建替えに対する地域の想い 

①蜂の巣校舎 

・校舎として蜂の巣を残すことができなければ、モニュメントのようなものを残すか、 

 クラブハウスなど別館を蜂の巣型にしてはどうか 

・蜂の巣型は何らかの形で残してほしいが、先生方の意見を尊重してほしい 

・無くしてほしくないが、蜂の巣校舎の北側の教室は陽が当たらず寒すぎる、児童が平等な環

境で授業ができるようにしてほしい 

②メタセコイア 

・三小のシンボルであるため、桜の木とあわせて残してほしい 

（２）１グループからいただいたご意見 

 A 地域で子どもたちを育む学校施設 

①校舎配置 

・新校舎は、1階に体育館、その上に教室等を設けたい 

・陽があたる温かい校舎、空気の流動がよい校舎としたい 

・オープンルームの発想は既に去ったものと考えている 

②改善した方が良い場所 

・集中管理（空調、照明など）のできる校舎 

・学習、情報機能センターのある校舎 

・子どもの声、学習上の音の干渉を防ぐ 

・オープンスペースは不便なので不要 

・バリアフリー 

・収納スペース 

・陽当たり 

・教室内の掲示の場所 

・水回りの使い勝手 

・ICT利用環境整備 

・照明は目に悪くならない程度に明るく 

③防犯・防災 

・防犯カメラの設置、台数や位置の検討 

・迷子にならないような通路、避難経路の整備 

・正門の位置検討（現在はニュータウン通りと正門の位置が近すぎる） 

      ・防災用品の備蓄 

      ・（設けられるのであれば）災害用として井戸を設けて欲しい 

④地域交流 

      ・１階に交流できる部屋を、ただし、他の施設に目的を転用できるもの 
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B 建替えに対する地域の想い 

①蜂の巣校舎 

・蜂の巣校舎はシンボリックであるが、住環境としては冬の寒さデメリットが大きいため、 

全教室南向きを望む 

・蜂の巣型を残すため、新校舎屋上に蜂の巣型の温室を作ってはいかがか 

②メタセコイア 

・メタセコイアを校舎に取り入れる 

・全体のレイアウトを考慮してメタセコイアを考える 

・成長して大きくなったメタセコイアの安全性は 

C その他 

・今後の変化するニーズに合わせて途中で変更可能な校舎がよい 

（３）２グループからいただいたご意見 

A 地域で子どもたちを育む学校施設 

①校舎配置 

      ・新校舎の屋上階に体育館を配置できないか 

      ・新校舎は 2階建てとしたい 

      ・プールを完全に撤去してしまうのは寂しいので、水遊び場等として、残すことはできないか 

      ・乞田貝取ふれあい館の土地を利用しないで済むのか、ふれあい広場を意識して配置を考え

てほしい 

②改善した方が良い場所 

・児童がくつろげる場は、地域の人が利用できる部屋も作って欲しい 

・校庭は芝生（人工芝）に 

・ジェンダーレスの児童に配慮したトイレや更衣室を 

・廊下の狭さ 

・家庭科室の使い勝手 

・敷地内は歩車分離にするべき 

③防犯・防災 

      ・万が一不審者が入ってきたときの対応のしやすさを考えた配置をしてほしい、事務室（受付）

は１階とし子どもたちは 2階以上に 

・防災計画はふれあい館と併せて計画してほしい 

B 建替えに対する地域の想い 

①蜂の巣校舎 

・蜂の巣校舎を残した建て替えを 

・蜂の巣校舎のままで教室や廊下スペースを広くしたり、教室数を増やしたりできるものか 

・広さが確保できるなら蜂の巣でもよいのでは、ただし狭小敷地の有効活用上蜂の巣型の校

舎にこだわる必要ないとも考える 

・蜂の巣校舎は再生する必要がある。新校舎は光や風を考え、太陽光を積極的に取り入れた
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省エネ設計とし、廃棄物も出さない 

②メタセコイア 

・管理や樹齢もあるので、現在のものはインテリアなどに取り込み、新たに植えて欲しい 

（何らかの形で残してほしい） 

・落葉が地域に影響があるので、何本か残す程度がよい 

C その他 

・建て替え中の間の仮設校舎にも子供たちが思い出や愛着があるものにしてほしい 

・多摩市はアレルギーを持つ児童への給食対応ができないと聞いたので、三小内にアレルギ

ー対応の給食センターを作ってほしい 

・プールを夏にも使用可能な状態にしてほしい（温水、屋根の設置） 

８． 質疑応答 

【会場】 

Q1:本日配布された参考資料を見ると、多摩第一小学校、多摩第二小学校の建て替え事業費の 

中に⑨用地取得費があるが、実際に用地取得をしたのか。また、三小建替えについても今後

用地取得を進めていく予定があるのか。（自治会） 

A1:一小については、少し配置を変更したので、用地を買い取った部分があった。 

二小についても、近隣の必要な部分の買い取りを行った。 

三小については、今時点ではまだ事業費が固まっていない。今日の懇談会でご意見等も多く

いただいたので、今後実現可能性も踏まえて検討していく。ただし予算は決まってはいないも

のの、限りはあるので、青天井というわけにはいかない。 

Q2:近年夏暑すぎて学校プールに入れない年があったと、三小に通う児童から聞いたことがある。

新校舎の１階にプールを設け、屋根がある温水プールにする、などの考えもこの懇談会に出

席して持ったが、いかがか。（自治会） 

A2:多摩市では昨年度（令和３年度）から小学校プールは、民間施設に委託し温水プールで試行実

施をしている。子どもたちからは泳げるようになった、保護者からも評判がよい状況である。

先生たちからも負担軽減につながったと伺っている。今後、本格的な実施に向けて市全体と

して考えていく予定である。 

Q3:建替工事にあたり、仮設校舎をつくるか、つくらないか、が決定し、公表される時期はいつ頃

になりそうか。基本計画を策定する令和５年度と考えてよいか。（児童保護者） 

A3：ご質問いただいた通り、基本計画の中で決めていきたいので、事務局では令和５年度にお伝

えできると考えている。 

【オンライン】 

Q４：体育の着替えに関して、低学年は現在男女同じ教室で行っていると聞いている。新校舎建設

の際には、男女別の更衣室や仕切り、カーテンなどを設置して分けるべきであると考える。  

（児童保護者） 

A4：建替えの中で検討し、進めていきたいと考える。 
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Q5:トイレに洋式トイレが一つしかなく、休み時間には列ができると聞いている。また、時間内にト

イレに行くことができない時は我慢しているとも聞いている。今の子供たちは和式に慣れて

いないので、新校舎建設の際には、ぜひトイレ洋式化を進めていただきたい。（児童保護者） 

A5:建て替えの中で検討し、進めていきたいと考える。 

Q6：本日の意見でも多数出ていたが、今の学童クラブは徒歩 10 分程度離れており、交通量の多

い通りを渡り行く必要がある。また収容人数も少なく小学校 2年生でも待機児童が発生して

いる状況である。新校舎建設の際には、ぜひ三小敷地内に学童クラブをつくるとともに、収

容人数も増やしていただきたい。（児童保護者） 

A6:教育委員会と学童クラブを所管する子ども青少年部とでよく調整し、検討していきたいと考

える。 

Q7:校舎建替えの際に、給食を自校式に変更することを検討していただきたい。（児童保護者） 

   A7:（回線状況に不具合があり、回答できず） 

Q8:今まで実施してきた地域懇談会の議事録は発行されているのか（児童保護者） 

A8：第１回地域懇談会の資料や要点録を既に市公式ホームページで掲載している。本日の第２回

地域懇談会も近日中に要点録を作成し、資料と併せて市公式ホームページへアップロードし

ていく予定である。 

Q9:学童クラブの拡充、充実はあった方がよいと考える（児童保護者） 

A9:A5に同じ 

Q10：建替え工事を実施している令和８，９年度は、児童は別の場所で学ぶことになるのか。 

（児童保護者） 

A10:校舎建替えの際に、今の校舎を使って建替えをするのか、または仮設校舎に一度移って建

替えをするのか今はまだ何も決まっていない状況である。引き続き地域の皆さんとコミュニ

ケーションを図り、合意形成を図って決定していきたい。 

Q11：構想や計画を策定するメンバーは教育委員会のみなのか、三小の校長や主要な方々も含ま

れ委員会等で練っていくことになるのか、ご教授いただきたい。（児童保護者） 

A11：この後基本計画を策定する際には策定委員会を設けて進めていく予定である。メンバーに

は児童保護者の方、地域の方、学校の先生にも入っていただき議論しながら進めていく。メ

ンバーはまだ決まっていないので、このあと確定していく。 
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９． 参加票集計結果(ｎ＝24) 

（１）第１回地域懇談会（オンラインを含む）の出席状況について 

     出席した     ：14名（58％） 

     出席していない：10名（42％） 

  （２）参加票提出者の年齢及び立場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   （３）新しい学校にあったら良いと思う機能や施設について（原文ママ） 

   ・中身を大切にしたい 

   ・学校敷地内の学童クラブは必須 

   ・トイレは洋式＋ウォッシュレット 

   ・クラブハウス 

   ・放課後クラブ 

      ・防災機能 

      ・児童の作品の展示スペース 

      ・多目的ルーム（相談室やグループ活動ルームなどに使えるもの） 

      ・エレベーター 

      ・環境に配慮 

      ・ZEB 

      ・土地売買（ニュータウン通り） 

      ・市と学校よく考え、１階プール、2階体育館 

・トイレをきれいに 

      ・プールをインドア型に 

      ・多目的スペースの大きな部屋 

      ・自習室、学生が学年問わず横断でワークや取り組みができる空間 

   （４）新しい学校に対してのご意見（自由記述、原文ママ） 

      ・全て児童ファーストで 

      ・北東、北西の民有地を市で購入して敷地を拡大し、現校舎を使いながら北側に新校舎を建

設して、仮設校舎なしで進めて欲しい 

図 1 参加者年齢分布 図 2 参加立場分布 

※その他内訳：学校運営協議会委員、市議会議員、等 
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        ・使いやすく、無駄なお金がかからず、補修、改修のしやすい構造にしていただけると良いと

思います 

      ・幼児や保護者、高齢者等が活用できる場所があると良い 

      ・蜂の巣の形が校舎でなくても、どこかで残ると良い 

      ・様々な学びを提供できる場にしてほしい 

      ・画一的な教育でないことを願う 

      ・子どもたちにとって使いやすい教室、校舎になるように建替えて欲しいと思います 

      ・子どもたちが過ごす所なので、子どもファーストで考えて欲しい 

      ・現在の三小職員室は窮屈で、職員の方が働きやすい環境とは言えないかと思います。コロ

ナで密になりやすい環境でもあります。職員室も広くして教員一人一人のスペースが取れま

すよう、ご検討いただけますと幸いです 

      ・2月の新入生説明会にこの懇談会をアナウンスしたらよいでしょうか 

      ・オンライン参加者は資料と音声のみでしたので、適時会場のカメラをオンにした方が良いと

思いました 

10． 今後の予定について 

（１） 第３回地域懇談会 

日時：令和５年２月１１日（土） １３：００～１５：００ 

内容：多摩第三小学校建替基本構想案について 

※児童アンケート・教職員アンケート結果の発表及び児童の描いた絵の掲示予定 

（２） 第４回地域懇談会 

日時：令和５年４月中下旬（日付未定） １３：００～１５：００ 

内容：多摩第三小学校建替基本構想策定のご報告 

 

以上 

 


